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Ya hace diez años, y parece que fue ayer que 
empezamos nuestro caminar con un claro objetivo, 
difundir la cultura, difundir la belleza de esta 
ciudad del siglo de oro y recordar y ensalzar en la 
medida de nuestras fuerzas la fi gura excelsa de un 
personaje tan singular y heroico como lo fue Santo 
Tomás de Villanueva. 

Orgullosos de nuestras comidas-debates que 
durante cada curso celebramos en Madrid, en 
Mirasierra; conferenciantes como Pedro Baños, 
Martínez Campos y tantos otros..., han desfi lado 
por la ULI, y han deseado visitar o han visitado 
Villanueva de los Infantes; y así poco a poco, 
también hacemos Infantes.

Y como no, estamos muy orgullosos de los 
Reconocimientos que entregamos cada año; lo 
primero hay que resaltar el trabajo que supone 
elegir los nombres ¡hay tantas personas o 
instituciones que lo merecen! este es un escollo 
inicial de suprema difi cultad.

Pero una vez decidido, nos encontramos con una 
increíble recompensa, como es la suerte de conocer 
más de cerca a esas personas que, en su grandeza, 
destilan humildad, cercanía, generosidad.

 Este año 2023, hemos tenido con nosotros 
aquí, en Infantes, a nuestra Cruz de Santiago, 
su presidente Miguel Plaza decía  con cierta 
emoción que, era la primera vez que recibían un 
“Reconocimiento” público de este tipo aparte de 
los aplausos durante sus actuaciones; y yo pensaba 
mientras Miguel hablaba, ¡pues ya era hora!, veinte 
años de esfuerzo desinteresado  promoviendo 
las tradiciones del Campo de Montiel, el baile, 
la música popular, enseñando a bailar a los más 
jóvenes y sin olvidar a Cervantes, a Don Quijote 
a Sancho, con esas lecturas de la novela del genio 
de las letras que, cada año nos regalan visitando 
los rincones más cervantinos, los más icónicos de 
Villanueva de las Musas, como inicio de las ferias 
y fi estas en honor de la Virgen de la Antigua y de 
Santo Tomás..    

 Reconocimiento a la 
Guardia Civil, un cuerpo 
amigo, todos los pueblos 
de España desean tener 
un cuartel de la Guardia 
Civil, dan seguridad, 
confi anza, y sobre todo 
ayuda, casi 180 años 
de servicio a España 
realizando un benemérito 
servicio a la sociedad, bien merecen ser reconocidos; 
de bien nacidos es ser agradecidos. Y nos visitó, 
acompañado por su plana mayor, el general de 
la Guardia Civil zona de Castilla la Mancha, don 
Francisco Javier Cortés Méndez, amabilidad, 
sencillez, humanidad y cercanía.

Samuel Flores, un caballero de los de siempre, 
de los de verdad, amable, atento, sencillo, un 
compendio de bonhomía recogió su Reconocimiento 
y sus palabras llenas de amor a Infantes dejaron un 
especial regusto en el público asistente al acto.

 Y como no, se lo debíamos a una persona 
excepcional como es Esteban Rodríguez Sánchez, 
un Infanteño, honrado, trabajador infatigable, 
tolerante, dialogante, altruista, amigo de sus 
amigos y paisano de todos. 

Hubo un poeta que escribió: HACER LO 
UTÍL, DECIR LO JUSTO Y CONTEMPLAR LO 
BELLO ES LO BASTANTE PARA UNA VIDA DE 
HOMBRE.

Pues empezando por el fi nal: Respecto a 
contemplar lo bello: Como botón, ahí tenemos a 
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Carmen Rojas como símbolo de la “BELLEZA y 
del AMOR”. 

Respecto a decir lo justo, ¿quién no busca el 
acertado, el atinado, el plácido y sereno consejo de 
Esteban? 

Y respecto a “Hacer lo Útil”, en esto, poco caso 
ha hecho Esteban al poeta, ¡quia!, en esto se nos 
viene encima un tsunami, no se ha conformado y 
ha ido mucho más allá,  

Pertenece Esteban a una saga de veterinarios, 
o más bien de prestigiosos albéitares,su padre, D. 
Juan Francisco, sus tres hermanos, Manuel, Juan y 
Tomás…y más, y más en la familia.  

Acabó Esteban su carrera en Madrid, en la 
Complutense, es decir, que lleva ya 53 años de 
carrera profesional y sigue y sigue… como aquellas 
famosas pilas, así sigue incansable entregado en 
cuerpo y alma a la investigación y a la dirección. 

Fue Profesor en el Departamento de Patología 
de la Facultad de Veterinaria de la UCM., trabajo 
en Cooper-Zeltia S.A.; lo fi chó el mítico Barreiros 
y llegó a ser subdirector Gral de la Explotación y 
miembro del Consejo de Admón de“Explotaciones 
Puerto Vallehermoso S.L., hasta 1982.

Lo reclaman de nuevo en la industria 
farmacéutica, y allí como alto directivo para salvar 
la empresa y los puestos de trabajo se embarca en 
un “Management Buy Out” por el que la empresa 
pasa a manos del equipo directivo; así nació CZ 
Veterinaria S.A. (hoy CZ VACCINES).   

Actualmente, Esteban es consejero del Grupo, hoy 
denominado Grupo Zendal, donde trabajan más de 
600 personas altamente cualifi cadas, presentes en 
65 países, dedicados a la salud humana y animal. 

El nombre de todo este grupo ZENDAL, es un 
homenaje a la primera enfermera en expedición 
humanitaria internacional de la historia, Isabel 
Zendal, cuyo viaje fi lantrópico partió de Galicia 
en 1803 rumbo a América con la vacuna de la 
viruela y con el Dr. Balmis a la cabeza. Gracias a los 

resultados de aquella iniciativa vacunal, la viruela 
fue la primera enfermedad infecciosa erradicada 
del planeta. (Muy recomendable y delicioso el 
libro: A fl or de Piel/ J. Moro). 

 CZ VACCINES ha tenido un importantísimo 
papel en el desarrollo y fabricación de vacunas 
Covid 19.  

Participa Esteban en ciclos de conferencias, como 
ponente en la Universidad Internacional Menéndez 
Pelayo de Santander; en Cursos de verano del 
Escorial y en el Seminario de Pensamiento y 
Ciencias Contemporáneas organizados por la Reina 
Dª Sofía, y en Conferencias en la ULI. Es también 
uno de los 3 vocales de Empresa privada que con 
los 19 vocales de empresas públicas forman los22 
vocales del Comité Científi co Asesor del CSIC 

Quiero destacar su empeño personal en fabricar 
vacunas para el tercer mundo, para donarlas a los 
países en vías de desarrollo. Para ello se alía con 
quien sea necesario desde ……la Fundación Bill y 
Melinda Gates, con The Wellcome Trust, así como 
su empeño en estar en la CEPI …. Estamos ante 
un verdadero Quijote infanteño luchando desde 
Porriño contra gigantes. 

Y por si esto no bastara para cubrir su vida 
profesional, se ha emperrado Esteban en fabricar 
un vino de altísima calidad; ¡y ale hop!, lo tiene, de 
momento un vino para pocos, pero excelente, vino 
“VIÑA PURA”, esta añada excepcional. Será para 
demostrarnos que, con ganas y tesón, se pueden 
hacer cosas muy buenas, también, en Infantes. Un 
día me confeso que cuando se jubile ampliará la 
producción de vino, aquí… 

Se jubilará algún día……, me preguntó un buen 
amigo común, yo le dije “amos anda”. 

Esta es una rápida pintura de D. Esteban 
Rodríguez Sánchez, un gran investigador, un gran 
profesional, un auténtico Quijote, y un enamorado 
de Villanueva de los Infantes, méritos le sobran 
para ser Hijo Predilecto de Villanueva” 

Por todo ello, desde la U.L.I. nuestro 
RECONOCIMIENTO a Esteban y nuestro 
nombramiento como “Hidalgo de la Mancha y 
Paisano de Don Quijote”.

 Felices fi estas 2023 a todos los infanteños, los 
residentes habituales y los emigrados a otras 
tierras; eso sí, venid, regresad a Infantes. 

 Rafael María Ruiz Rodríguez


